
Лето - это 
маленькая жизнь 

 
Заметили, что детство всегда вспоминается 

летним? Летом в нашей жизни происходят самые 

яркие события: путешествия, новые знакомства и 

никакой учебы… Наше лето как всегда прошло 
активно, продуктивно и интересно! 

Итак, начало лета – 1июня, для всех это день 

защиты детей, а для нашего маленького мира это 

плюс еще один праздник: такой, как День Рождения 

Фрейлин. Лошади с очень необычным, сложным 

характером, не каждый может найти к ней ключик! 
В этом году ей исполнилось шесть лет.  

А вообще, лето это время, когда погода 

позволяет проводить разнообразные соревнования. 

Это время, когда всадник может показать, чему он 

научился за зиму, хорошо ли тренировался, готова 
ли к стартовому сезону его лошадь?  

 



«Тест Каприлли»  
Первые соревнования, которые 

прошли на нашем острове были для детей 

первого года обучения (10-14 лет). Эти 

детишки пришли к нам на конюшню в 

начале сентября, соревнования были 

больше для них, чтобы каждый из них 

смог оценить степень своей 

подготовленности, родители могли 

увидеть чему научились их дети за этот 

учебный год. «Тест Каприлли» - это 

соревнования по определению 
послушания лошади, внимание 

обращается в первую очередь на 

проводимость лошади, то есть на 

правильную реакцию лошади (без 

сопротивления и напряжения) на 

воздействия всадника средствами 
управления. 

 



«На стиль прыжка» 
Дальше больше, 24 июня года состоялись соревнования по конкуру 

«На стиль прыжка». Для нашего города эти соревнования были 
пробными. Изначально мы хотели провести их, как 

внутриклубные, но интерес к ним проявили и другие конные 

клубы. Конкур на стиль» — в данном виде соревнований 

победителя определяет не чистота и скорость прохождения 

маршрута, а правильность. За выступлением всадника следят три 
судьи, оценивают абсолютно все: посадку, равномерность 

движения по маршруту, траектории, чистоту прохождения и даже 

внешний вид пары всадник-лошадь. Подходит ли всадник по росту 

своей лошади? Правильно ли отрегулирована амуниция? 

Начищены ли сапоги? Победителей определяли в двух маршрутах 
– «Кавалетти на рыси» и «Конкур 60-80 см».  «Что такое стиль? 

Мы понимаем под этим словом людей, которые одеваются со 

вкусом, а может речь о стиле вождения авто? Вы гонщик или 

тихоня который едет всегда по правой полосе? А может это стиль 

общения? Слово "стиль" может употребляться в абсолютно разных 
интерпретациях. В нашем клубе 25 июня прошли соревнования на 

стиль прыжка. Всадники демонстрировали своё умение грамотно 

провести лошадь по маршруту с барьерами. Иначе говоря, это 

выездка с препятствиями. Судились точность, легкость, 

правильность исполнения прыжка, даже внешний вид всадника 
играл роль! Подходит ли твоей лошади седло? Правильно ли 

отрегулирована уздечка? Так ли надет мартингал? Любая мелочь 

важна. Это были первые соревнования в нашем городе и мы 

надеемся, что не последние! Все участники большие и маленькие,  

конечно , молодцы, мы гордимся нашими воспитанниками и 
желаем им дальнейших успехов!» (Мария Терентьева) 

 



TREC 2017 
16—18 июня на базе нашего клуба прошли юбилейные — 

5 соревнования по спортивному туризму. ТРЕК – техника конных 
походов в условиях соревнований. В этом году на ТРЕК, приехало 
рекордное количество участников — 34 всадника, 10 команд. 
Соревнования прошли в два дня: первый день — короткая 
дистанция с преодолением технических препятствий. На короткой 
дистанции установлены технические препятствия, которые могут 
встретиться всаднику и лошади в реальных походных условиях. 
Калитка – открой не слезая с лошади, упавшее бревно – 
перепрыгни, низкие ветки – нагнись. На контроле аллюра пара 
всадник-лошадь должны показать на дистанции в 100 метров 
самый короткий галоп и самый быстрый шаг. Второй день длинная 
дистанция с ориентированием, проходила в течение всего дня, 
участникам необходимо было пройти по карте определённым 
маршрутом и по пути собрать все контрольные пункты. 
Участников и судей в этот день жарило солнце, мочил дождь, 
сушил ветер и снова жарило солнце, условия самые что ни на 
есть туристические!  

Королева Татьяна, участница соревнований по ТРЕКу 
рассказала, что ей очень понравился маршрут, что надо 
рассчитывать время и четко все делать. Вот что рассказала нам 
Татьяна: «Я выступала на лошади по кличке Патриот. Считаю, что 
мы очень достойно выступили. В этом году я заканчиваю 11-й 
класс, подготовке сильно помешали выпускные экзамены, однако 
мы везде дошли до конца и сделали все что могли. Я очень 
горжусь Патриотом, пусть мы и не на первых строчках, для нас 
это было огромным соревновательным опытом!». По истечению 
двух дней устали все — участники, судьи, лошади. Но в итоге у 
всех остались только положительные эмоции! 

 



Кратенько о других 
спортивных 
мероприятиях… 

• 1 июля прошел "Чемпионат Архангельской области по конному спорту. Выездка". На манеж 
выехало 29 участников из 5 конных клубов. Всадники соревновались в трех уровнях езды! 

Кузнецова Соня (12 лет) занявшая первое место в первом уровне, рассказала: «Сначала было 
страшно, но потом я была счастлива, что буду выступать. Впечатления на соревнованиях были 
от страха до радости и счастья. Я выступала на очень умном коне Бесте. Надеюсь, я еще буду 
участвовать в подобных соревнованиях». 

Катаева Настя (12 лет) занявшая второе место в первом уровне, поделилась своими 
впечатлениями: «С самого начала я не боялась, все было идеально. Я была на лошади по 
кличке: Наша Радость. Во время соревнований у меня были ошибки и к тому же, лошадь 
испугалась буквы «К». Я очень удивилась, когда при награждении назвали мое имя в 
призовых местах».  

• Так как мы популяризируем конный спорт, то стараемся приглашать разных специалистов. 
С 7 по 9 июля в нашем конном клубе состоялся семинар по выездке с тренером из СПб, 
КМС по выездке Санталовой Ольгой. Так же как и на ТРЕК, собралось очень большое 
количество участников. Семинар прошел в три дня, в первый день была теория, она 
рассказывала какая лошадь подходит для выездки и как подготовить лошадь к 
соревнованиям по выездке и вообще, как правильно работать с лошадью. На второй и 
третий день была практика. Занятия велись от рассвета до заката! Благо в Архангельске 
белые ночи. 

 

• Так же у нас были соревнования по «Конному двоеборью», в этом году они собрали 
невероятное количество участников. Было разделено на два класса, для детей и взрослых. 
Эти соревнования объединяют в себе два олимпийских вида конного спорта – конкур и 
выездку, вот только награждают участников по итогам двух состязаний. Этим и интересны 
такие соревнования. Ты можешь классно ехать выездку, но твоя лошадь на конкуре 
испугалась нескольких препятствий и вы приехали со штрафными баллами и не уложились 
во время, а может наоборот, вы прекрасно проехали к конкур, а на выездке что-то пошло 
не так. Соревнования начались в 10:00, а всадников награждали уже под вечер. В 
дальнейшем мы приняли решения проводить такие соревнования в два дня. Чтобы и 
всадникам и лошадям и судьям было легче и комфортнее! 

• Второй семинар у нас был с тренером по конкуру из СПб – Ириной Вишневской. Она 
приезжает к нам уже второй раз, первый раз был в прошлом году. Семинар проходил в 
пять дней. Первый день – теория, потом два дня практики. Так же в рамках этого семинара 
прошли повторные соревнования на стиль. В этот раз на боевое поле вышло более 30-и 
спортсменов из 5-и клубов. Какими соревнованиями мы начали наше лето, такими и 
закончили, только уже с независимым судьей, который не знает лошадей и всадников.  

 



В целом, за лето у нас побывало много новых гостей, которым мы показали, как и чем мы живем. Мы 
проводили разнообразные экскурсии и фотосессии. И конечно, получили новые знания и навыки. Мы 
считаем, что этим летом мы отлично поработали и с нетерпением ждем следующее лето, ведь не зря 
говорят, что у каждого лета – своя история.  

• А  ещё этим летом замечательная фирма 
почистила наши пастбища от ивовых зарослей. 
Стало больше травы и солнца! 

 

 

 

 
Интересно, что ждет 
нас в следующем году?  

 

 



И напоследок… 
Когда летнее солнце в зените, ласково пригревает своими лучами, а 

ты идешь босой по полю и ищешь такое же яркое, золотое пятно. В 

руках у тебя уздечка, трава щекочет голые ноги, приходиться 

отмахиваться от назойливых оводов, ты идешь купаться. Природа 

пышит красками, ах лето.... Ты полной грудью вдыхаешь теплый 

воздух наполненный запахом цветущей таволги. Все ближе 

подходишь к пасущемуся табуну, высматривая среди лошадей 

длинноногого красавца. Вот он, его видно издалека. Высокий, с 

аккуратной головой, шикарным хвостом и абсолютно великолепной 

масти, рыжий, как солнце. Походишь ближе и протягиваешь ему 

морковку, а он с благодарностью мягкими губами берет ее с твоей 

ладони и дружелюбно качает головой. Покорно дает одеть на себя 

уздечку. И вот вы уже идете обратно, рядом, ты и он. Его зовут 

Патриот. В конюшне его ласково называют Зайцем, за его наивно-

детские глаза, доброе сердце, ласковую натуру и трусливый 

характер. Но ты то знаешь, что сейчас по этой зеленой траве 

рядом с тобой идет огромный, сильный конь. Чтобы завоевать 

любовь и доверие лошади, нужен ни день и не два, и только самые 

упорные действительно заглядывают в бездонную лошадиную душу. 

И только тебе подлинно известно, что за наивным взглядом и 

трусоватой натурой кроется огромное сердце, настоящий боец, 

готовый на жертвы и подвиги ради тебя. И все эти поверхностные 

суждения расплываются как утренний туман. Перед тобой зеленое 

поле, трава ласково щекочет ноги, по полю идешь ты и конь, вы 

пошли купаться.... 

Пахолкова Мария 

 



ЛЕТО – ЭТО МАЛЕНЬКАЯ ЖИЗНЬ!  

ЯРКАЯ! СОЛНЕЧНАЯ! ЗЕЛЕНАЯ! 




